

¿Se revierte tendencia? Recaudación fiscal por cobre repunta mientras rentas por litio se desploman

Los aportes al fisco por el litio experimentaron en los dos últimos años un crecimiento exponencial y un mayor peso relativo frente al cobre. Sin embargo, este año la tendencia parece romperse. Datos estadísticos de ejecución presupuestaria, que publica mensualmente la Dirección de Presupuestos (Dipres), muestran que en abril los ingresos devengados por cobre bruto (Codelco) aumentaron en 5,5% real anual,



hasta los \$97.049 millones. La Dipres explica que este resultado se debe principalmente al mayor precio del metal registrado en ese mes con respecto al mismo período del año anterior, que más que compensó la caída en ventas físicas entre los mismos meses analizados. En todo 2023, estos aportes cayeron 44,1%. También se detalla que en el cuarto mes del año la tributación de la gran minería privada (GMP10) aumentó en 4,2% real anual. Ocurrió tanto por una depreciación del tipo de cambio nominal -los ingresos totales en dólares presentaron una variación anual de un -9,7%- como por la mayor recaudación de impuesto de Primera Categoría, el cual presentó una variación anual real de 46,8% en pesos. Añade la Dipres que estos factores compensaron tanto la menor recaudación por créditos y devoluciones de declaración y pago anual, como la disminución de los pagos por PPM del mes. El año pasado esta tributación descendió 45,2%.